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气 象 工 作 人 员 说 ，这 几

天 的 降 温 ，是 冷 空 气 南 下 和

降 水 的 双 重 影 响 。 本 周 ，受

低 层 偏 东 气 流 影 响 ，我 市 仍

以 阴 沉 的 天 气 为 主 ，难 以 见

到 完 好 的 晴 天 。 目 前 来 看 ，

预计周二到周六基本每天都

有 雨 ，周 四 可 能 会 有 短 暂 的

降水间歇。由于目前暖湿气

流 开 始 活 跃 ，所 以 下 雨 不 会

让 气 温 一 下 子 降 下 来 ，天 气

反而会较前两天闷热。想体

会“ 一 场 秋 雨 一 场 凉 ”，估 计

要等到 10 月。

根 据 预 测 ，我 市 今 天 多

云 到 阴 有 时 有 阵 雨 ，20 至

25℃ ；明 天 多 云 到 阴 有 时 有

阵雨，21 至 28℃；后天阴到多

云，22 至 29℃；到了周五，又

是 多 云 转 阴 有 阵 雨 ，22 至

29℃。

本周雨水淅淅沥沥，气温不会太低
明日秋分，白昼将越来越短

■记者 蔡玲玲 通讯员 王红雷 这几日的雨，让秋燥变得温润起来，气温也下滑了

不少。根据市气象台的记录，昨日早晨，市区最低气温

仅 18.6℃，突破了今年入夏以来的最低。上周日，我市

平均气温 21.3℃，这也是今年入夏以来市区日平均气温

低于 22℃的第一天。看来，我市距离入秋的日子越来越

近了。

周六前几乎天天下雨，但气温不会下降

明天就是二十四节气中的

秋分。秋分这天，太阳位于黄

经 180 度，阳光直射赤道。和

春分一样，秋分的白天和黑夜

几乎是一样长的。但春分后天

气渐热，白天越来越长，黑夜越

来越短；而秋分后，则开始一年

中昼短夜长的日子。这也意味

着，天气将开始往“寒凉”走，昼

夜温差也一天天拉大。

对于我市来说，立秋时，真

正的秋天还只是一个影子，但

到了秋分，将很快迎来真正意

义上的秋天。当气温不断下

降，直至连续 5 天平均气温跌

破 22℃时，秋天的寒凉便会真

正开始。

近日，不少市民感觉皮肤

干燥。这9月末的风，不像夏季

风，带着海上的水汽，所以这会

儿的风吹在脸上，凉爽归凉爽，

却挡不住干燥。所以，大家一定

要多喝水，一次少量、多次缓

饮。此外，温润食物也要补充起

来，像芝麻、核桃、糯米、蜂蜜、乳

品、梨等，滋阴润肺、养阴生津。

这个时节，肠胃不好的朋

友最需要注意了。天气渐凉，

胃病容易多发和复发，因为胃

肠道对寒冷的刺激非常敏感，

要是你有慢性胃炎，一定要注

意胃部保暖。

其实说白了，还是那句话：

多锻炼身体，增强人体抵抗力

和免疫力，比吃啥补品都好。

趁着秋高气爽的天气，挑一些

类似登高、慢跑、打球、太极等

活动量不大的运动，刚好顺应

初秋阳气内收的规律，既调养

肺气，还提高了肺脏器官的功

能，让身体对外界寒冷刺激逐

渐有抵御能力。

明天迎来秋分，昼短夜长的日子开始了

“哇！豆腐块！”在驻瑞海军某部营房内，同学们看到叠得整齐的被

子，发出惊叹。日前，上望街道人武部组织22名上望二小学生走进军

营，体验军营文化，增强爱国主义教育。

（记者 王鹏洲）

上望二小学生参观军营

香山美邸小区业主委员

会今年7月19日成立后，一直

在寻找小区自有资金安全管

理新方式。“我们业主委员会

成员有几个是办企业的，他们

说能否直接以业主委员会的

名义在银行开户，自己管理小

区的自有资金。”香山美邸小

区业主委员会主任郑明豹说，

以前小区的自有资金都是挂

靠在其他企业的账上，用时，

根据合同从挂靠的企业账上

取走，非常麻烦。

以业主委员会的名义在

银行开户，之前没有先例，郑

明豹和其他业主委员会成员

就试着寻找相关法律依据。

后来，他们在中国人民银行

2006/71 号文件《关于规范人

民币银行结算账户管理有关

问题的通知》中找到了相关依

据：其他组织开户时应提供其

主管部门或相关管理部门出

示的证明。其他组织是指按

照现行的法律法规规定可以

成立的组织，如业主委员会、

村民小组等组织。

“找到了这条依据，我们

都很高兴，就与市住建局物

业科联系，请他们帮忙。”郑

明豹说，在工作人员的指导

下，7 月底顺利地在工行开

户。据了解，在这之前，我市

尚无一家小区业主委员会开

设银行账户。

市住建局物业科相关负

责人表示，业主委员会直接

在银行开户，可以直接管理

小区的自有资金，确保了小

区自有资金的安全，同时也有

利于小区业主、市住建部门对

小区自有资金使用情况的监

督。

在市住建局物业科的指

导下，上个月，海华小区业主

委员会也成功在银行开户。

日前，经与教育部、住房和

城乡建设部、银监会等婚姻登

记信息的主要使用部门充分协

商，民政部制发了《民政部关于

进一步规范（无）婚姻登记记录

证明相关工作的通知》。

昨日上午，市婚姻登记中

心收到正式文件，决定第一时

间予以执行，将这项简政惠民

的好政策落到实处，并通过办

事窗口、官方网站、微信、微博

等平台立即予以公告。

市婚姻登记中心主任刘瑞

林告诉记者，去年我市共办理

了 2 万多份“（无）婚姻登记记

录 证 明 ”（即 俗 称 的“ 单 身 证

明”、“已婚证明”），比婚姻登记

证件类（即结婚证、离婚证等，

去年共办理 1.5 万份）的数量

还多。而开具此类证明主要

用于贷款、买房、出国、迁户、

申请廉租房等。比如，有市民

持离婚证到银行办理贷款，就

被要求出具婚姻证明。相关

银行人员称，离婚证只能证明

曾经离过婚，不能证明没有再

婚，而银行要确认是个人贷款

还是家庭贷款，以确定今后的

还贷责任。

虽然民政部门取消“单身

证明”后，群众办理事项时少了

很多程序，减轻了负担，但若其

他部门审核手续时仍然需要

（无）婚姻登记记录证明时怎么

解决呢？

“做好与相关部门的对接

工作，让群众少跑腿，真正将这

项简政放权的惠民工作落实

好。”刘瑞林说，根据通知要求，

我市民政部门将继续加强信息

化建设，并会同公安、法院等相

关部门落实好部门间信息核对

的具体措施。

如果相关部门根据法律法

规依据、需要了解核对当事人

婚姻登记情况的，可以通过开

放信息核对端口、登记查询等

多种方式，在部门间直接完成

信息核对工作，不再需要当事

人在婚姻登记信息使用部门和

民政部门之间往返奔波。

“实际上，早在去年我市便

已经完成新中国成立后居民的

婚姻登记信息电子化工作，并

与法院、公安审批窗口等部门

实现了信息的部分共享、合作，

今后还将不断予以完善。”刘瑞

林说。

另外，通知中的涉台公证事

项和哈萨克斯坦等 9 个国家的

公证事项，需到设区市（比如温

州市）的涉外婚姻登记部门办

理，我市（县级市）将不再向任何

部门和个人出具此类证明。

“市民可以登录瑞安市婚

姻 登 记 的 官 方 网 站（http://

www.rahydj.com/），点 击‘ 表

格下载’，直接下载该文件，作

为手续减免的政策依据。”刘瑞

林说，今后办事中，如遇到部门

单位要求出示（无）婚姻登记记

录证明，市民可拨打该中心的

公开咨询电话 65655371，请相

关人员帮助解释。

[相关链接]
涉外领域需出具（无）婚姻

登记记录证明的国家有：哈萨

克斯坦、芬兰、奥地利、荷兰、德

国、阿根廷、乌拉圭、墨西哥、波

兰。

昨起，我市民政部门不再出具“单身证明”
仍需证明的，部门间直接信息核对，或拨打65655371由工作人员解释

■记者 金邦寅

“从今天下午开始，我市不再出具

（无）婚姻登记记录证明，仍有被要求

出具该证明的市民，可以拨打我们的

公开咨询电话65655371，由工作人员

负责解释。”这是昨日记者从市婚姻登

记中心了解到的。
■首席记者 林长凯 通讯员 杨建

作为小区的“养老钱”，小区自有资金的使用管理一直

是小区业主们关心的问题。昨日，记者从市住建局获悉，

小区业主委员会经过住建部门的备案，可以在银行开户，

直接管理小区的自有资金。目前，我市已有香山美邸小

区、海华小区的业主委员会成功在银行开户，还有一些小

区的业主委员会正在积极准备向银行开户。

小区“养老钱”怎么管理？

两业委会率先在银行开户
自有资金自己管理

两小区业委会在银行开户“管钱”

据了解，业主委员会每月

与开户银行核对专项维修资

金账目，每半年向全体业主公

布一次小区自有资金交存、使

用、增值收益和结存的金额，

发生物业维修、更新、改造的

项目、费用以及按户分摊情

况，小区自有资金使用和管理

的其他有关情况。

业主对公布的账目情况

有异议的，可以要求业主委员

会和物业服务企业提供有关

的费用清单、发票原件和按户

分摊费用清单进行核对。开

户银行也每月向业主委员会

发送资金账户对账单。

同时，市住建部门可以委

托专业审计机构，对业主委员

会小区自有资金收支情况进

行审计。

半年公布一次“账单”


